

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador:

Abogado Julio Baide



Redactores:

Leonidas Rosa Z. y Prof. Tomás E. Landaverde

Año VI |

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 6 de Octubre de 1945

| N.º 351

DIA DEL SOLDADO

El tres de este mes es una fecha que en el calendario cívico de la Patria se marca con caracteres indelibles, por ser ese día precisamente en que nació el gran Capitán de la Unión de Centroamérica General Francisco Morazán. Aquel genio que conquistó la inmortalidad de la gloria ofreciendo su vida en aras de aquel noble ideal, y es por esta razón que nuestra augusta representación nacional ha instituido la misma fecha como «Día del Soldado». Al quien dirá que es un día dedicado solamente a los que en estos instantes están con el arma lista prestando sus servicios en guarniciones o fuerzas extraordinarias, dedicado únicamente a aquel que se vé con indiferencia porque se llama soldado, no, es día dedicado a todos los hondureños, porque cada hondureño es un soldado frente a la Patria dispuesto a sacrificar su vida en aras de su libertad, en defensa de sus sagradas instituciones. Una madre tenemos en vida, la que nos dio la existencia, la que nos arrulló en la cuna con canciones y besos con mimos y sonrisas; pero tenemos otra madre que es la Patria, a quien debemos la vida, todo lo que somos y podemos ser, porque como muy bien dijera el poeta filipino Rical «Morir no importa donde, así lo exige la Patria y el hogar». — Esa idea que nos lleva al sacrificio todas las veces, ese fuego santo y ardoroso que nos quema el alma,

ese es el patriotismo, ese amor entrañable que se le tiene a la patria, es la idealidad suprema que nos hace olvidar nuestros más caros afectos, para consagrar todos nuestros esfuerzos, todas nuestras aspiraciones en nombre de esa Patria, porque la patria es de nuestro ser el alma.

El soldado es ese fiel defensor de las instituciones, es el abnegado y sufrido hombre que vela noche y día garantizando la vida e intereses del conglomerado social; es ese centinela invicto que se desvela y que sufre con el sanglor de la batalla cuando de defender su propia tierra se trata, es también el centinela de la paz, del orden de la justicia y del honor.

Es el hombre que juró ante el estandarte bicolor de nuestra Honduras llevarlo siempre libre y victorioso por todas partes y hacerlo ondear orgulloso hasta en las más altas cumbres del honor y la fama.

Es motivo de especial satisfacción en este día enviar al Señor Presidente de la República en su condición de Comandante Supremo de todas las milicias hondureñas nuestra sincera felicitación, haciendo votos a Dios porque le conserve la vida para bien de esta Patria que mediante su mano poderosa aparece hoy, grande, libre y respetada.

T. E. Landaverde

Un Maestro de Historia

A menudo hemos escrito en las columnas de la prensa pidiendo un texto HUMANO de historia y un magisterio que sepa enseñar esa asignatura con la vista puesta en las idealidades perseguidas en la institución de esta clase de enseñanza.

Llegarse frente al alumno, contarle una serie de hechos acontecidos

sin decirle la razón de los mismos y su repercusión inmediata o mediata, es desconocer los méritos de la historia y condenar a los alumnos a una tortura mental sin paralelo. Poner en sus manos una cartilla o texto mal escrito, planificado a la diestra, atestado de datos innecesarios y carente de los indispensables y exigir que el alumno se lo aprenda

Alumnos de la Escuela Mixta "Presentación Centenu", que se han distinguido por su aplicación en el mes de Septiembre recién pasado

PRIMER GRADO «A»:

Marta Henríquez, Adela Villanueva, Luciano Vásquez y Lucio H Cruz

PRIMER GRADO «B»:

Juana Pineda, Yolanda Villamil Rogelio Alvaado, Luis M. Arriaga y Mario A Baires.

SEGUNDO GRADO

Paula Elvira Cruz, Luis A. Pineda y Rutilio Cistañeda.

TERCER GRADO Diana Herrera, Aminta Orrellana y Carlos Cortés.

CUARTO GRADO. E-

lisa Pérez y Raquel Alvarado.

QUINTO GRADO. Angélica Milla, Olimpia Portillo, e Irma Aguilar.

Gracias, 2 de Octubre de 1945

ANITA RENDON C.

Nuestras Sociales

Después de permanecer algunos días en esta ciudad al lado de distinguidos familiares suyos de "pura memoria" es ya un crimen que debería ser castigado por las leyes.

Desgraciadamente, en la mayoría de los casos, nuestro maestro enseña historia en esa forma. Cumple con el programa pero no con las exigencias reales de la materia ni con los intereses inmediatos del niño, fuertemente excitados por la historia misma.

Nosotros tuvimos la suerte de tener un auténtico Profesor de Historia. Un maestro como hasta la vez, en esta asignatura, no lo hemos visto repetirse en ninguno de los lugares de Honduras conocidos por nosotros. Ese maestro fué don Rodolfo Cortés Pineda. Poseía él un raro talento expositivo, una pasmosa dicción, con la cual insuflaba emoción y vida a sus relatos. Además indagaba en el porqué de los hechos y en sus consecuencias favorable o adversas. Con él no se necesitaba texto, sólo una buena atención y un espíritu analítico para indagar en el fondo de los hechos mismos.

Don Rodolfo fué maestro en toda la línea, y muy a menudo la imaginación lo evoca, inundando el alma de tristeza al lamentar su prematura partida.

Víctor Cáceres Lara

partió para la ciudad de San Vicente, República de El Salvador, lugar donde reside, el Dr. don Eliseo Galeano Trejo. Que tan distinguido visitante haya llevado de esta su ciudad natal las más gratas impresiones.

Procedente del Distrito Central y por la vía aérea regresó a esta ciudad completamente restablecida de la enfermedad que la hizo trasladarse a recibir especial tratamiento médico la apreciable y hermosa señora Aurora Madrid de Estrada. La saludamos y nos contentamos con que haya venido bien de salud.

En estado de suma gravedad se encuentra la niña Alma, hijita de nuestro particular amigo P. M. Hernán Chavarría Chacon y su apreciable esposa residente en el pueblo de Colohete. Formulamos los mejores votos por que la enfermita recobre pronto su salud.

Con motivo del reciente fallecimiento de su madre, acaecida en el pueblo de Belén de este Depto., vino de Tegucigalpa el joven teniente Tiburcio Membréño. Lo saludamos.

El miércoles anterior dejó de existir en esta ciudad el simpático pequeñuelo Efraín, hijo del comerciante don Ignacio Morales y su apreciable esposa doña Teresa. Reciban nuestro pésame.

Agricultor estadounidense elogia los progresos efectuados en Costa Rica

WASHINGTON.—El ca en un programa de mejora-
a del ante en los mé mejoramiento Agrícola. Actualmente se encuen-
todos agrícolas usados tra en los Estados Uni-
en Costa Rica ha sido dos revisando el merca-
tan marcado que varias do de maquinaria agri-
firmas comerciales den- cola para escoger un
tro de poco comensarán secador que ayudará a
a importar maquinaria cosechar el maíz en las
agrícola de los Estados áreas de fuertes lluvias,
Unidos, según el señor tales como la llanura
Vance Rogers, agricul- Central del Atlántico de
tor estadounidense. Costa Rica.

El señor Rogers es je-
fe de un Partido de téc-
nicos agrícolas acredita-
dos al Instituto de A-
suntos Interamericanos
para asistir a Costa Ri-

ca en un programa de mejora-
miento Agrícola. Actualmente se encuen-
tra en los Estados Uni-
dos revisando el merca-
do de maquinaria agri-
cola para escoger un
secador que ayudará a
cosechar el maíz en las
áreas de fuertes lluvias,
tales como la llanura
Central del Atlántico de
Costa Rica.

“Como resultado, un
número creciente de a-
gricultores están aban-
donando el tradicional
pero ineficaz machete y
la pala, a favor de las
máquinas tiradas por
caballos.”

“Respondiendo al cre-
ciente interés de los a-
gricultores costarricen-
ses sobre métodos más
eficaces de cultivo,” di-

ce el señor Rogers, “La
Misión de Abasteci-
miento Alimenticio del
instituto les ha estado
prestando ayuda y ven-
diendo, a precio de cos-
to, pequeñas máquinas
agrícolas.”

“Como resultado, un
número creciente de a-
gricultores están aban-
donando el tradicional
pero ineficaz machete y
la pala, a favor de las
máquinas tiradas por
caballos.”

OFICINA DEL COORDINA-
DOR DE ASUNTOS INTER-
AMERICANOS.

Pedro Pineda M.

ABOGADO Y NOTARIO

Dedicado únicamente al ejercicio de su profesión.—Asuntos civiles, criminales, administrativos y de voluntaria jurisdicción.

Carta de presentación pronta y esmerada.
Gracias, Departamento Lempira.

Que por sentencia de la misma fecha dictada por este Juzgado de Letras, fueron declarados a Antonio, Emilio, Pascual, Purificación Gregorio, Corcino, Foroncio, Sierrita, Juliana y Pablo Pineda, de este vecindario, herederos testamentarios de su padre natural los orrimeros, y abuelo del último don Luise Alvarado; mandando considerarse la posesión efectiva de herencia de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. 2

Que por sentencia de la misma fecha fué declarado a Santos Zelaya V., de este vecindario, heredero ab-intestato de su padre natural Santos del propio apellido, y por derecho de representación también heredero ab-intestato de su abuela Abelina Zelaya, y manda considerarse la posesión efectiva de herencia, de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por los causantes, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. 2

Que por sentencia de fecha veintiocho de Septiembre corriente fué declarado al señor José Manuel Milla Hernández vecino de Ojojón Departamento de Francisco Morazán, heredero ab-intestato de su padre legítimo Manuel Milla Castillo, mandando a considerarse la posesión efectiva de herencia de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por éste sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Que por sentencia de fecha veintiocho del mismo, fueron declarados a Jesús y Tobias Molina M. herederos ab-intestato de su madre legítima Rimona Mambré y por derecho de representación también herederos ab-intestato de su abuelo Gemita Portillo y visabuelo Ignacio Portillo; mandando a considerarse la posesión efectiva de herencia, de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por los causantes, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley.

Gracias, 29 de Septiembre de 1945.
L. R. Z. Srío.

Ramón Larios

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

ofrece sus servicios profesionales.—Oficina casa de don Rogelio Zacapa en contacto a su establecimiento comercial.
Gracias, Honduras Centro América

Este periódico es coleccionado por las Bibliotecas de todo el país. Mándenos su anuncio y suscríbase

Avisos de Herencia

El infrascripto, Secretario del Juzgado de Letras de este Departamento al público HACE SABER: que por sentencia de fecha veintiocho de Septiembre corriente dictada por este Juzgado de Letras fueron declarados a Cecilio Miranda de Bustista y Juan Cisneros Miranda, vecinos de Lapeera, herederos ab-intestato de su padre legítimo

Brigido Miranda a la primera y al último también heredero ab-intestato de su mismo padre Brigido Miranda y por derecho de representación de su abuelo Fermín Miranda; mandando considerarse la posesión efectiva de herencia, de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por éstos, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. 1

Que por sentencia de la misma fecha fué declarado al Doctor don Eusebio Galeano

Trejo, heredero ab-intestato de sus legítimos padres Margarito Galeano y Sebastiana Trejo, mandando considerarse la posesión efectiva de herencia, de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por éstos, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. 1

Que por sentencia de la misma fecha fueron declaradas a María Teodora y Lupara Mugar Enriquez vecinas de Cololoes en este Departamento, herederas ab-intestato de su madre legítima Tomasa Enriquez, y manda considerarse la posesión efectiva de herencia de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por ésta, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. 1

Que por sentencia de fecha veintiocho de los corrientes, dictada por este Juzgado, fué declarado a Juana, Antonia, Gertrudis, Mercedes, Lázaro, Gonzalo, Feliciano, Higinio y Lucila Miranda de este vecindario, herederos testamentarios de su padre natural Juan Pablo Alvarado; mandando considerarse la posesión efectiva de herencia, de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. 2

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Debe preferirla Ud. por las razones siguientes: Cuenta con el surtido más variado de la plaza. Constantemente renueva sus existencias y los precios actuales son bajos, de acuerdo con la situación económica de su clientela, la que es atendida de preferencia. Comprando Ud. en la *Tienda Lempira*, ahorra dinero y tiempo.—convénsase.

Gracias, Departamento de Lempira Honduras C. A.

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Biletas Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

Delegado salvadoreño de aviación civil apoya la causa

DE LAS NACIONES PEQUEÑAS EN MONTREAL

MONTREAL.-- Don Francisco Párraga Orozco el delegado de El Salvador a la reunión del Consejo Interin de la Organización Provisional Internacional de Aviación Civil sólidamente apoyó la causa de las naciones menores en una sesión reciente celebrada aquí.

Abogó a favor de "la libertad del aire y oportunidades iguales para todas las naciones ricas o pobres, grandes o pequeñas, según se resolvió en la conferencia de Chicago.

Respondiendo a un discurso de bienvenida pronunciado por C. D. Howe, Ministro de Municiones y petrechos y Ministro de Reconstrucción del Canadá, el señor Párraga Orozco elogió la democracia de la Conferencia de Aviación Civil de Chicago.

"Hemos venido sin pretensiones indevidas," dijo, "plenamente concientes de nuestra cooperación para fomentar la libertad del aire y las oportunidades iguales para todas las naciones."

"La conferencia de Chicago sobresalió en este respecto. No solamente se oyó la voz de las naciones pequeñas con la cortesía diplomática acostumbrada, sino que también se les presto atención. Se consideraron plenamente todas nuestras sugerencias y objeciones, fueron ampliamente discutidas y se falló justamente sobre ellas. Podemos decir con todo verismo que en ninguna ocasión se negaron los derechos y las oportunidades de una nación pequeña. Si podemos continuar nuestros trabajos con ese mismo espíritu, si se puede lograr que ese mismo espíritu prevalezca en otras y en todas las organizaciones internacionales y conservado en la ampliación práctica de los resultados de esta y todas las organizaciones internacionales, entonces habremos facilitado el logro de una paz duradera y feliz entre las naciones."

Ocho naciones del hemisferio Occidental se hallaban representadas entre las veinte que se encontraban en la reunión del consejo. Eligieron al Doctor Edward Warner de los Estados Unidos como Presidente de la organización y al Doctor Albert Roper de Francia, como Secretario General. El señor Guillermo Eliseo Suárez de Colombia fué elegido uno de los tres Vice Presidentes de la organización.

El consejo resolvió varios problemas sobre la normalización de los reglamentos de seguridad y de señales y la distribución de los petrechos de aviación.

OFICINA DEL COORDINADOR DE ASUNTOS INTEAMERICANOS.

NUÉVAS OBRAS DE SANIDAD PUBLICA POR EL SERVICIO Cooperativo en San Pedro Sula, Comayagua y Olanchito

Ya en otras ocasiones nos hemos referido a las muchas y valiosas obras que en el ramo de Sanidad Pública está desarrollando el SCISP en nuestro país. Nacida esta institución de un convenio de cooperación entre los Gobiernos de Honduras y los Estados Unidos de Norte América, sus actividades se han desarrollado con el mejor suceso y cada vez notamos con satisfacción que el dinero y aporte técnico de ambas partes deja enormes ventajas especialmente para nosotros. El Servicio Cooperativo Interamericano de Salud Pública ha estado laborando activamente en trabajos sanitarios de primera necesidad tales la implantación y mejoramiento de sistemas de agua potable y el alcantarillado sanitario en varias poblaciones nuevas, clínicas, lucha contra epidemias, especialmente paludismo, educación sanitaria en varios aspectos, etc. Contribuyendo con el mayor porcentaje de fondos para las obras de saneamiento donde las poblaciones no estaban preparadas a soportar el fuerte gasto de la mayoría de estos servicios requieren; animando a otras a hacer el mejor uso de los fondos acumulados para tales servicios; de esta manera los trabajos desarrollados han sido del completo agrado de las autoridades y pueblo en general y aun estamos notando con verdadera satisfacción que dada la

seriedad y rectitud con que el SCISP actúa, son ya varias las poblaciones que está sometiendo a su dirección la realización de nuevas obras sanitarias. Tales las ciudades de San Pedro Sula, Comayagua y Olanchito.

San Pedro Sula terminó recientemente una aplicación de su alcantarillado sanitario con fondos suministrados por el SCISP y Consejo Departamental, actualmente este último, ha pedido a la institución que estudie y dirija la obra de ampliación y mejoramiento del sistema de agua potable de la ciudad. La fuente de abasto del río Piedras es actualmente insuficiente para suplir las necesidades de la población por lo cual se tomará el Río Santa Ana como fuente adicional además de que se ampliará y mejorará la red de distribución y se dotará al sistema completo de plantas de clorinar. También se quiere hacer provisión de suficiente cantidad de agua para usar contra incendios. El costo total de la obra se calcula en L. 275 000 00 que serán completamente sufragados por el Distrito Departamental. El SCISP ha nombrado al Ingeniero Benjamín Membrillo, para que dirija la obra, a la que ya se ha dado principio recientemente.

Comayagua fué favorecida el año pasado con la ampliación de su sistema de agua, pero careciendo de alcantarillado sanitario ha celebrado un contrato con el SCISP por medio del cual se construirá éste empezando en las zonas más importantes de la ciudad. El Distrito Departamental de Comayagua ha autorizado L. 15 000 00 para iniciar estos trabajos que ya han sido encomendados al Ingeniero Filadelfo Canale.

Yoro teniendo un sistema de agua buena y con oportunidad de mejorarlo, ha venido palpando la necesidad de un sistema de Alcantarillado sanitario; con tal fin, ha celebrado contratos con el SCISP para construirlo, por ahora en la zona más importante de la ciudad y donde el servicio de agua presta todas las facilidades. Se calcula que se cubrirán unos 200 acres y que el costo total de la obra será de L. 45.000 00 las cuales serán sufragados totalmente por el Consejo del Distrito de Olanchito en dos depósitos.

El caso de que estas poblaciones, concientes de sus necesidades y ansiosas de cubririrlas, hayan pedido al Servicio Cooperativo que dirija las obras, es una muestra palpable del prestigio con que esta institución cuenta entre nosotros dadas sus relevantes cualidades de seriedad y especialidad ampliamente demostradas en trabajos sanitarios realizados por todo el país.

SERVICIO COOPERATIVO DE SALUD PUBLICA

INDICADOR

"La Voz de Lempira" publicación hebdomadaria de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTORES:

Leonidas Ross Z. y Prof. Tomás E. Landaverde

CONDICIONES

Un mes L. 0.50
Número suelto " 0.15
Número atrezado " 0.20

Anuncios y remitidos; precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira Honduras Centro América Tlp. Occidente

Acostúmbrese a leer Nuestrs anuncios

Olanchito la segunda ciudad del Departamento de

y algo bueno hallará

Molino de Trigo de Corquín:

"HARINA COPANCA"

Se garantiza ser de puro trigo.— Por su salud, por economía y por patriotismo fomenta esta industria Occidental, con lo que contribuirá poderosamente al mejoramiento económico de estos pueblos. — Sembre trigo . . . sembré trigo que lo compramos en cualquier cantidad y a los mejores precios.

Da venta en todas las plazas de nuestra región de Occidente

Distribuidor general: SALVADOR VALDES (h.) Corquín, Copán

Del brazo y por la calle

tu siempre junto a mí.

--Tú feliz y contenta

--Yo fumando KING BEE.

Tradición Peruana

MIGUEL DE SANTIAGO

(Fragmento)

Una idea abrasaba su cerebro: trasladar al lienzo la suprema agonía de Cristo.

Muchas veces se puso a la obra; pero, descontento de la ejecución, arrojaba la paleta y rompía el lienzo. Más no por esto desmayaba en su idea.

La fiebre de la inspiración lo atoraba; y sin embargo, su pincel era rebelde para obedecer a tan poderosa inteligencia y tan decidida voluntad. Pero el genio encuentra el medio de salir triunfador.

Entre los discípulos que frecuentaban el taller hallábase un joven de bellísima figura. Miguel creyó ver en él, el modelo que necesitaba para llevar a cumplida realización su pensamiento.

Hízolo desnudar, y lo colocó en una cruz de maderas. La actitud nada tenía de agradable ni de cómoda. Sin embargo, en el rostro del joven se dibujaba una ligera sonrisa.

Pero el artista no buscaba la expresión de la complacencia o del indiferentismo, sino de la angustia y el dolor.

Sufre. ¿preguntaba con frecuencia a su discípulo.

No maestro - contestaba con frecuencia el joven, sonriendo tranquilamente.

De repente Miguel de Santiago, con los ojos fuera de sus orbitas, erizado el cabello y lanzando una horrible imprecación, atravesó con una lanza el costado del manco.

Este lanzó un gemido y empezaron a reflejarse en su rostro las convulsiones de la agonía.

Y Miguel de Santiago, en el delirio de la inspiración, con la locura fanática del arte, copiaba la mortal congoja; y su pincel rápido como el pensamiento, volaba por el terso lienzo.

El moribundo se agitaba, clamaba y retorcia en la Cruz; y Santiago, al copiar cada una de sus convulsiones exclamaba con creciente entusiasmo:

— ¡Bien! ¡Bien, Maestro Miguel! Bien muy bien maestro Miguel.

Por fin el gran artista desata a la víctima, vela enangrentada y exámine, páese la mano por la frente como quien des-

Palabras del Prof. Tomás E. Landaverde en nombre del Club Deportivo "Francisco Morazán", ofreciendo una partida de Foot Ball a su Reina Sita. Aurora Cobos M.

Majestad: aquí venimos todos tus vasallos para ofreceros este homenaje, humilde en el fondo, pero grande con la gradiz de la sinceridad con que a voz Ohj divina Reina os admiran estos obreros de la mano que forjan en el taller todos los días lo que ha de servir y es necesario para la lucha por la existencia. Esta partida de Foot Ball que en nombre del Club Deportivo Morazán vengo a ofreceros es dedicada única-

mente a ti soberana Majestad, porque en cada corazón obrero hay un lugar donde en tu nombre se queman los inciensos del cariño más puro. Recibidla pues, como una muestra de admiración y si el destino nos es adverso sabed perdónar y tened en cuenta que en un principio de superación lucharemos hasta conseguir los laureles de la victoria solamente por ti, Reina de nuestro afecto.

LOTERIA Nacional

DE

Beneficencia

Institución absolutamente seria creada y administrada por el Supremo Gobierno.

Haga obra caritativa cooperando al sostenimiento del enfermo y desvalido, cumpliendo así con el más sagrado de los deberes del buen cristiano

Haga obra pía y bondadosa comprando BILLETES de la

-Lotería Nacional- de Beneficencia

que la Divina Providencia que también sirve al justo y al magnánimo, puede devolverle mil por uno.

Agente en este Depto.

don Roberto O. Casteñeda

pierta de un sueño fatigoso, mide toda la enormidad de su crimen y, espantado de sí mismo, arroja la paleta y los pinceles, y huye precipitadamente del taller.

El arte lo había arrastra

ANIVERSARIO GLORIOSO

San Pedro Sula 3.-En el aniversario glorioso del nacimiento del Padriñ de la Unidad Centro Americanista, el sentimiento hondureño se ha desbordado en homenajes para quien fuera espada y pluma, brazo y cerebro. Prueba elocuente de que el espíritu unionista, del unionismo bien entendido, perdura aún de un confín al otro de Honduras.

Víctor Cáceres Lara

do al crimen. Pero su Cristo de la agonía estaba terminado.

Este fué el último cuadro de Miguel de Santiago. Su sobresaliente mérito sirvió de defensa al artista, quien después de largo juicio obtuvo sentencia absolutoria.

Miguel de Santiago, atacado desde el día de su crimen artístico de frecuentes afecciones cerebrales, falleció en Septiembre de 1873 y su sepulcro está al pie del altar de San Miguel en la capilla del Sagrario.

RICARDO PALMA

(Peruano)

(De «LA TRIBUNA» de Utiután